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Paulus zeigt uns am Beispiel Jesu, wie wir leben sollen. Er fordert uns auf, Verantwortung für unser 

geistliches Wachstum zu übernehmen, in dem Wissen, dass Gott uns befähigt, seine Wege zu gehen.

Können wir in der Bibel weitere Beispiele finden, die uns helfen, dem Beispiel Jesu zu folgen und uns 
selbst zu demütigen? Wie wirkt Gott in uns?

Petrus 5,6: Petrus zeigt uns, dass unsere demütige Unterordnung unter Gott uns in die Lage versetzt, 

von Gott in seiner mächtigen Kraft erhöht zu werden.

Hebräer 12:12 und Philipper 3:13-16. Sowohl Jesus als auch Paulus waren fokussiert und ließen sich 

nicht von dem ablenken, was sie erreichen wollten.

Hesekiel 36,25-27. Wenn wir uns auf Gott konzentrieren, arbeitet er daran, unsere Herzen von Grund 

auf zu verändern. Welche Art von Veränderung kannst du in diesem Abschnitt erkennen?

Psalm 37,4. Wenn wir uns mit Freude auf Gott konzentrieren, ersetzt er die selbstsüchtigen Wünsche 

des Herzens durch den Wunsch, auf seinen Wegen zu wandeln.

DAS LEBEN 
IST CHRISTUS

Überblick

Zusammenfassung

Philipper 2,1-4
Wenn du ermutigt und getröstet wurdest, wenn du Gemeinschaft, Gnade und 

Barmherzigkeit erfahren hast, dann konzentriere dich auf eines: das Beispiel Jesu.

Philipper 2,5-11 Jesus hat sich selbst erniedrigt. So hat Gott ihn zur höchsten Autorität erhoben.

Philipper 2,12
Unser persönliches geistliches Wachstum an Wissen, Reife und Charakter sollte 

unsere aktive Verantwortung sein.

Philipper 2,13
Gott wirkt aktiv in unserem Leben und befähigt uns, das zu wollen und zu tun, was 

seinen Absichten entspricht.

Philipper 2,14-18
Lebt ein vorbildliches Leben, das über jeden Vorwurf erhaben ist, und gebt damit 

den Menschen in eurer Umgebung ein Beispiel.

Tiefer eintauchen



Aufwärmen

Wissen

Teilen

Leben

Diskussionsleitfaden

Hat dich schon mal jemand ermutigt? Wie hat dir das geholfen? Wie hast du dich dabei 
gefühlt?
Erzähle, wie dich jemand auf deinem Weg mit Jesus ermutigt, herausgefordert oder 
unterstützt hat.
Korinther 14,3 spricht von der Gabe der Prophetie, die dazu dient, zu ermutigen, zu 
trösten oder aufzubauen. Hast du ein prophetisches Wort empfangen oder jemandem 
gegeben, das eines oder mehrere dieser Dinge bewirkt hat?

Beschreibe einige Erfahrungen, die du auf deinem Weg mit Gott gemacht hast, wie 
Ermutigung, Trost, Gemeinschaft mit dem Geist, Gnade und Barmherzigkeit.
Was bedeutet es, „eines Sinnes zu sein“ (Hinweis: Das griechische Wort kann mit „sich 
etwas in den Sinn setzen“ übersetzt werden)? Was hat sich Jesus in den Sinn gesetzt 
(Hebr 12,2)? Wie war es bei Paulus (Philipper 3,13-16)?
Wie weit war Jesus bereit zu gehen, um seinem Vater zu gefallen und ihm zu gehorchen? 
Wie weit bist du bereit zu gehen oder hast du dir selbst Grenzen gesetzt, wie gehorsam du 
sein willst?
Wie sieht unsere Partnerschaft mit Gott aus? Was ist unsere Verantwortung und was 
seine?

Nehmt euch Zeit zum Gebet und dankt Gott für das Beispiel Jesu. Betet füreinander, dass 
ihr ein Leben führt, das diesem Beispiel würdig ist.
Teilt euch in Zweier- oder Dreiergruppen einen Bereich mit, in dem ihr das Gefühl habt, 
wachsen oder vorankommen zu müssen. Nennt eine Bibelstelle, die zu diesem Bereich 
passt und betet füreinander.

Wähle nach dem Gebet einen Aspekt deines Weges mit Jesus, der deiner Meinung nach 
wachsen oder sich entwickeln muss. Finde und merke dir mindestens fünf Bibelstellen 
dazu. Bete um Gottes Kraft, dieses Ziel zu erreichen.
Denke an jemanden in deiner Gruppe, an deinem Arbeitsplatz oder in deiner Familie, der 
Ermutigung braucht. Bete für diese Person und tue, sage oder schreibe etwas, um sie zu 
ermutigen.
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Paul uses the example of Jesus to show how we should live. He urges us to take responsibility for our 

spiritual growth, knowing that God enables us to walk in His ways.

Can we find other examples in the Bible to help us follow Jesus' example of humbling ourselves? How 
does God work in us?

1 Peter 5:6. Peter shows us that our humble submission to God positions us to be lifted up by God 

through His mighty power.

Hebrews 12:12 and Philippians 3:13-16. Both Jesus and Paul were focused and did not allow 

themselves to get distracted from what they wanted to achieve.

Ezekiel 36:25-27. When we focus on God, He works to change our hearts completely. What kind of 

changes can you see in this passage?

Psalm 37:4. When we focus on God with joy, He replaces the selfish desires of the heart with a desire 

to walk in His ways.

TO LIVE
IS CHRIST

Overview

Review

Philippians 2:1-4
If you have been encouraged, comforted, experienced fellowship, grace and 

mercy, then focus on one thing: the example of Jesus. 

Philippians 2:5-11
Jesus humbled himself, and so God raised him to the highest position of 

authority.

Philippians 2:12
Our personal spiritual growth in knowledge, maturity and character should be 

our active responsibility.

Philippians 2:13
God is actively at work in our lives, empowering us both to desire and to do what 

aligns with His purposes.

Philippians 2:14-18 Set an example for those around us by living lives that are above reproach.

Dig Deeper



Warm Up

Know It

Share it

Live it

Discussion Guide

Has anyone ever encouraged you? How did it help you? How did you feel at that 
moment?
Share how someone has encouraged, challenged or helped you in your walk with Jesus.
1 Corinthians 14:3 talks about the gift of prophecy being used to encourage, comfort or 
build up. Have you received or given a prophetic word to someone that has done one or 
more of these things?

Describe some of the ways in which you have experienced encouragement, comfort, 
fellowship with the Spirit, grace and mercy in your walk with God.
What does it mean to be 'of one mind' (hint: the Greek word can be translated 'to set 
one's mind on')? What did Jesus set his mind on (Hebrews 12:2)? What about Paul 
(Philippians 3:13-16)?
How far was Jesus willing to go to please his Father and be obedient? How far are you 
willing to go, or have you set limits on how obedient you will be?
How does our partnership with God work? What are our responsibilities and what are His?

Spend some time in prayer, giving thanks to God for the example of Jesus. Pray for each 
other to live lives worthy of that example.
In groups of two or three, share one area in which you feel you need to grow or move 
forward. Share a Scripture that is relevant to this area and pray for each other.

After praying, choose one aspect of your walk with Jesus that you feel needs to grow or 
develop. Find and memorise at least five passages of Scripture that deal with this issue. 
Pray for God's power to help you achieve this goal.
Think of someone in your group, at work or in your family who needs encouragement. 
Pray for them and do, say or write something that will encourage them.


